

## 小・中学校におけるいじめの実態について

日本共産党  
中江 清美

**問** 文部科学省は、今年9月に、すべての学校で児童生徒に対し、いじめに関するアンケートを実施する様に要請したという報道がありました。教育委員会では、すべての学校で児童生徒を対象に、いじめに関する実態調査を行ったのか伺います。

**答** いじめは、どの学校でも、どこの子でも起こり得る問題であり、すべての教育関係者が連携、協力してその防止に努める必要があると考えており、いじめ問題に適切に対応をするためには、いじめの実態を早期に把握するとともに、早期に適切な取組みを行うことが必要であると認識しています。

現在のアンケート調査は、全児童生徒を対象としたものでなく、実施時期も各学校で異なることから教育委員会としては、全国で児童生徒が自ら命を絶つという痛ましい事故が相次いでいる一連の事態を重く受け止め、あらためて本市のいじめに関する実態を把握し、



今後の取組みに資する必要があるとの考え方から、小中学校の児童生徒を対象に、今月中にアンケート調査を実施する予定です。

**問** 「ストップザいじめ」子ども会議を砂川市内で継続する必要があると思いますが、その点に対する考え方について伺います。

**答** 教育委員会としては、次年度以降も各学校が積極的に参加するよう周知すると共に、各学校において、この様な機会を通していじめ撲滅に向けた取組みが行われる様、積極的に指導していきたいと考えています。

## 防犯灯・街路灯のLED照明の導入について

無所属の会  
沢田 広志

LED照明のメリット・デメリットをどのように考えているのか。

知について調査検討します。

**問** 新年度に向けた防犯灯・街路灯のLED照明化の取り組みについて。

新年度に向けた防犯灯・街路灯のLED照明化の取り組みについて。

**答** メリットとして省エネルギーで長寿命、電気料金削減に効果があり期待でき、水銀を使用しないことから環境にやさしく、虫を寄せ付けにくい。デメリットとしては設置費が高額、光の直進性による照度不足等があるが、急速な技術開発により、設置費用を含むデメリットの部分の解消が進んでいる状況です。

**問** 現時点では設置費が高額なものなのかについて市民への周知が必要だと思いますがその考え方について。

LED照明とはどのようなもののかについて市民への周知が必要だと思いますがその考え方について。

**答** 現時点では設置費が高額なため、行政の立場で防犯灯のLED照明への交換等について、積極的に市民周知を行う状況にはあります。しかし、省エネルギー対策として二酸化炭素排出量の削減効果は大きいと認識しており、情報収集を十分に行なながら、今後の市民周



現在の防犯灯

**答** 設置費用、取り換え費用、電気料金、光の直進性及び冬期間の耐久性など、総合的な観点から補助内容についても見直しを含め検討していきたいと考えています。

各町内会へは防犯灯の電気料金80%について補助を行っており、電気料金の削減を図ることにより、町内会及び市においても電気料金の負担軽減となることから早急な検討が必要と考えています。

# 常任委員会の活動

常任委員会は定例会が開かれる月(3月・6月・9月・12月)以外に、毎月開催されます。  
今回は10月・11月の常任委員会質疑をとりあげています。

## 総務文教委員会の質疑【平成22年10月・11月開催】

### 【行財政等について】

- ★職員採用試験について
- ★市税のコンビニエンスストア収納について
- ★地域防災訓練について
- ★町内会連合会との懇談会について(2委員)
- ★予算編成方針について
- ★ちょっと暮らしについて
- ★ふるさと納税について

### 【市立病院事業について】

- ★住民参加型市場地方債について
- ★医療連携協定について
- ★防災ヘリコプターの騒音について
- ★医師の異動について
- ★総合案内のあり方について
- ★がん相談窓口の利用状況について
- ★乳がん友の会について
- ★開業医との連携について
- ★自動再来受付機の利用について

- ★診療時間の短縮について
- ★診療待ち時間について(2委員)
- ★今後の改築工事日程について
- ★新患者の状況について
- ★市民の声を聞く機会について

### 【教育行政について】

- ★読書活動推進計画のパブリックコメントについて
- ★子どもたちの安心・安全について
- ★「いじめ」の実態について
- ★子どもの相談電話について
- ★市民の集いと市民文化祭について
- ★読書推進アドバイザー養成研修について
- ★図書館利用について(2委員)
- ★移動図書館について(2委員)
- ★子どもの体力向上について
- ★学校での歯磨きについて
- ★健康教育について

## 社会経済委員会の質疑【平成22年10月・11月開催】

### 【民生及び福祉行政について】

- ★中・北空知廃棄物処理広域連合の公害防止協定の締結について
- ★旅券事務共同化について
- ★市立病院前交差点のスクランブル化について
- ★要保護児童推進協議会への歯科医の参加について
- ★後期高齢者医療制度の住民説明会について
- ★要介護度4、5の方が増えている理由について
- ★保育所、幼稚園における体力向上プログラムの取組みについて
- ★特定高齢者の介護予防事業について
- ★高齢者の虐待について
- ★老老介護の実態調査について

### 【建設行政及び下水道事業について】

- ★道営住宅入居公募における市内、市外の条件について

- ★北光袋地の専用水道について(3委員)
- ★公住希望者で市外待機者の状況について
- ★小中学校の耐震化工事後の教室の照度調査について
- ★集中豪雨による市内危険箇所の調査について
- ★道々砂川奈井江美唄線の土地買収について

### 【経済行政について】

- ★獣友会の年齢構成について
- ★砂川市水田農業推進協議会について
- ★上原ファームの仮使用申請の許可について
- ★商店街交通量・通行量等の調査委託について
- ★農産物調査研究等の委託業務について
- ★東京での企業訪問について(2委員)
- ★戸別所得補償について
- ★砂川市の観光PRの仕方について
- ★空知地域職業訓練センターの存続について
- ★空知太の歓迎塔の今後について